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本报12月9日讯（记者 刘
慧） 近日，有市民给本报“有事
您说”打来电话，反映近期商河
县大街小巷出现了一种车载广
告，用喷绘布将货车的车厢部位
严严实实地围住，市民认为这种
车载广告的使用给过往车辆、行
人造成了一定的安全隐患。

市民李女士说：“这种类型
的车载广告安全隐患非常大。”
有一次她骑电动车过马路，前方
有一车载广告的货车，自己只顾
着躲避这辆货车，不料后面还有
车辆，她差点撞到了这辆车上，

“真的是太险了，货车后面加上
那么高的广告牌。真的是什么都

看不清。”
“再加上现在天比较冷了，

人们平时骑电动车穿的衣服就
会比较多。”市民李女士说，再加
上现在人们都在电动车前加了
挡风被，“若遇到紧急情况，很难
及时做出反应。”

针对机动车车载广告的安
全隐患，记者咨询了商河县工商
行政管理局、商河县城市管理行
政执法局以及商河县交警大队
相关负责人。

据了解，针对机动车车载广
告，工商部门会对广告宣传用
语、车辆的车牌号等信息进行登
记。“车辆只有通过审批标准以

后，才能利用机动车进行广告宣
传。”工商局相关负责人说。

并且机动车车载广告的设
置也不是随随便便就可以的，
还需到商河县城市管理行政执
法局根据规定进行相关设置。
执法局工作人员说：“他们在进
行户外宣传时不能扰民，还应
严 格 按 照 审 批 时 间 开 始 、结
束。”

考虑到机动车车载广告在
宣传时交通安全隐患较大，交警
大队相关负责人表示，不建议使
用此类方式进行宣传，应当尽可
能将车辆两侧的喷绘布去掉,保
障驾驶人员及行人的交通安全。

本报12月9日讯（记者 李云
云 实习生 梁文慧） 由于冬
季天气干燥，人们常会选择加湿
器来提升周围环境的湿度。但近
日一则微信朋友圈的传言称，加
湿器加自来水，喷出的水雾会形
成“雾霾”，造成室内污染，这是真
的吗?对此，商河县环保工作人员
表示，此说法缺少科学根据。

7日，记者在美的专卖店和中
润广场，看到了摆在货柜上的各
式各样的加湿器,价格大概在200
元到700元之间。

“加湿器最近卖得不错，一天
能卖六七台。加湿器主要的功能
就是改善室内干燥的空气，增加

湿度，还颇受商河市民的欢迎。”
一位营业员告诉记者。至于加湿
器里加自来水会喷霾的说法，该
营业员表示从未听说过。

对此，记者咨询了商河县环
保局。“加湿器会喷出雾霾的说
法，在我看来并不科学。”一位工
作人员解释道，加湿器并不会增
加PM2 . 5。但加湿器加入自来水
后，由于水中含有矿物质，并可能
存在其他杂质，加湿时形成的水
雾可能会有结晶颗粒，但对人体
基本无害。

记者致电了小熊牌加湿器的
客服人员。客服人员告诉记者，加
湿器添加自来水，喷出的水雾并

不是雾霾，更不会对人体健康产
生伤害。

“但是我们不建议往加湿器
加自来水。因为加湿器运行时，喷
出的水雾含有大量的矿物质和水
离子，这些矿物离子升腾凝结，不
仅影响机器的运转，还可能影响
室内空气。”

上述客服人员提醒，使用加
湿器时，最好添加纯净水或蒸馏
水等矿物质、杂质较少的水。这样
的话，加湿时既不会给机器的运
转造成“负担”，也不会影响空气
质量。消费者更不要随意在机器
里添加精油、芳香剂等含化学成
分的物质。

电线老化导致换热站无法正常使用

鑫鑫源源小小区区停停暖暖三三个个小小时时

本报12月9日讯（记者 李云
云） 7日下午5点左右，家住鑫源小
区的刘女士给本报“问暖热线”打来
热线，说家里的暖气慢慢不热了。刘
女士说：“前两天都好好的，今天下
午开始暖气片慢慢不热了，是不是
哪里出现了故障啊。”

随后记者了解到，不仅仅是刘
女士一家，整个鑫源小区内的供暖
效果都受到了影响。记者来到了鑫
源小区的换热站，发现换热站已经
暂停工作，商河县集中供热管理服
务中心的工作人员正在维修。工作
人员说：“目前电闸合不上，具体是

哪条输电线路发生了问题，还需要
慢慢检修。”

工作人员提到，从7日下午4点
开始发现小区内的换热站工作异
常，经初步检查是由于电线老化所
致。工作人员说：“鑫源小区修建较
早，线路老化严重，照明线路出现联
电，我们只能一根根检修，才能确定
具体位置。”

7日晚上7点左右，商河县集中
供热管理服务中心的工作人员告诉
记者，经过3个多小时的查找，联电
线路已经找到并修好，鑫源小区内
的供暖已经恢复正常。

车车载载广广告告，，上上路路容容易易保保安安全全难难
交警：应将车辆两侧的喷绘布去掉

加加湿湿器器加加自自来来水水会会形形成成““雾雾霾霾””？？
环保局：这种说法不科学

商店里的加湿器琳琅满目。 本报记者 李云云 摄

机动车上的车载广告。 本报记者 刘慧 摄

交交完完取取暖暖费费，，物物业业还还让让多多交交钱钱
物业：多交的钱用于维修供暖设施

近日，东盛阳光花园、涌鑫花园、武夷山等小区业主反映，小区除了缴纳供暖费用
外，还要多缴纳一部分的费用。业主提出质疑：“缴纳了暖气费，咋还要多交钱呢？”对
此，相关部门回应，东盛阳光花园等三个小区取暖设施严重老化，多收取的费用用于供
暖设施维修，近期会对费用使用明细进行公示。

本报记者 李云云 实习生 梁文慧

市民反映>>

交完取暖费还让多交钱

三个小区收费标准不一

家住东盛阳光花园小区
的王先生说：“我们交完了取
暖费之后，物业还让我们多缴
纳一部分钱，每平方多缴纳2
元钱，这钱到底用来干吗呢？”
王先生表示，小区内50%以上
的业主都不知道为什么要多
拿这部分款项。

无独有偶，不仅仅东盛阳
光花园小区业主遇到了这样
的事情，家住武夷山小区的业
主刘女士也遇到了这样的事
情。刘女士说：“我们小区也
交，除了供暖费外，每平方多
缴纳1 . 9元，说是用于管道维
修。”刘女士表示目前不少业
主已经都交上了。

“他们小区交的还少呢，
我 们 小 区 每 平 方 多 收 5 . 5
元。”家住涌鑫花园小区的业
主李先生表示。更让李先生不
解的是，三个小区都收取的

“供暖管道维修费”，为什么收
费标准不同呢？

物业回应>>

收费用于维修供暖设施

根据实际情况收费不同

对此，记者咨询了小区的
物业部门，小区物业回复，所
收取的费用用于供暖设施的
维修。物业工作人员说：“三个
小区都是地热井供暖，地热水
对管道腐蚀比较严重，很多管
道都已经坏了，需要重新更
换，所以才会向业主收取费
用。”

收取费用上存在差异，是
由每个小区管道损坏不同造
成的。物业人员解释道，每个
小区的管道腐蚀程度、管道长
度、住宅面积等方面的不同，
造成了三个小区业主所缴纳
费用的不同。

物业工作人员提到，他们
已经与业主签订了收费协议，
业主可以自行选择。工作人员
说：“小区的管道多数在5年以

上，如果业主不缴纳钱更换，
肯定会影响业主的供暖效果，
到时候业主又会和我们反映
暖气不热，我们也很为难。”

相关部门说法>>

费用收取和花费情况

三个小区应进行公示

记者在商河县住房和城
乡建设委员会物业科了解到，
根据《济南市物业管理办法》
中的相关规定，供暖设施维修
这部分的费用应该由业主自
己承担。工作人员说：“很多小
区之前都没有收纳维修基金，
物业根本没有多余的钱来维
修供暖管道，所以导致了这几
个小区临时收取费用。”

业主王先生说：“如果真
的是用于管道设施维修，我们
都能理解，但是交了的钱到底
是怎么花的，我们还需要知
道。”对此，物业科的工作人员
也表示，近期会让三个小区的
物业公司进行公示，将费用收
取和花费情况告知业主。

工作人员正在鑫源小区内检修电路。 本报记者 李云云 摄
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